



TERCER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

**DON NARCISO PEREZ DE GUZMAN EL BUENO Y SALABERT**

Capitán del Regimiento de Caballería de Alcántara, con Medalla de Africa

herido gloriosamente el día 9 de Enero de 1922 en el combate de Azugaj, falleció en Melilla

el día 10 a las tres de la tarde

A LOS 29 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Auxilios Espirituales

**R. I. P.**

Sus padres, los Excmos. Sres. Condes de Torre-Arias; hermanos, Excmos. Sres. Marqueses de Santa Marta y Excmos. Sres. Condes de Velayos, tíos sobrinos y demás parientes,

*Agradecen a sus amigos le encomienden en sus oraciones.*

Todas las misas que se celebren el día 10 del mes corriente en las Parroquias, Iglesias y conventos de esta capital y en las de Malpartida de Cáceres y Santa Marta de Magasca, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Varios Sres. Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

**Política nacional**

**Mirando hacia adelante**

Una vez que el presidente interino del Directorio, marqués de Magaz, había hecho, podemos decir, traspaso de su preocupación al pueblo con motivo de la sustitución del Directorio con un Gobierno que volviera poco a poco a la normalidad constitucional, se imponía lógicamente que cuantos tienen un nombre propio y significan algo en la vida pública de España, manifestaran sus opiniones respecto al desenvolvimiento de la política nacional y por consiguiente, la Censura habría de templar sus rigores dejando pasar con la integridad de las ideas y de las palabras cuanto los hombres públicos dijeran por medio de la prensa.

El Directorio, convencido tal vez de lo conveniente de este cambio de impresiones, patrocina, con la benevolencia de la Censura, las declaraciones de los políticos y así han podido manifestar su pensamiento sin trabas, el señor Vázquez de Mella, propugnando la representación corporativa para las nuevas Cortes, el ex ministro señor Goicoechea, que defiende el régimen presi-

dencialista para evitar que las Cortes tengan que discernir sobre las responsabilidades políticas, y el ex ministro señor Pérez Caballero, que con su perspicacia diplomática, ha analizado las consecuencias del acta de Algeciras para deducir cual es la situación jurídica de nuestro Protectorado en Marruecos.

Suponemos que después de estas declaraciones que vienen detrás de aquellas otras que con motivo de una recepción académica vertieron el conde de Bugallal y el marqués de Lema, sobre la necesidad de los grandes partidos y de las mayorías parlamentarias, se harán públicas otras varias de los elementos políticos que aprovecharon este período de zanja abierta para lanzar al país el anzuelo de sus opiniones personales, pero mucho nos tememos que sean únicamente los políticos los que se decidan a entregar al país el fruto de sus pensamientos.

Deben hablar cuantos, como antes hemos dicho, tengan nombre propio en la vida española, catedráticos y

maestros, abogados y médicos, ingenieros y agricultores, industriales y comerciantes, obreros, estudiantes, cuantos, en fin, se mueven dentro de la esfera de las actividades nacionales.

Mas a la Prensa toca solicitar las opiniones que en España puedan decir algo que interese con respecto a la política del porvenir. No sea un argumento más en favor de los viejos políticos, el que la Prensa, que es la encauzadora de las grandes ideas, haga juego a las gentes del antiguo régimen, solicitando sólo sus declaraciones, como si no hubieran otros elementos que con espíritu de patriotismo y serenidad profesional, puedan poner a contribución su patriotismo y su talento, para sentar sobre sólidas bases el edificio de la política que ahora más que nunca, y de ahora en adelante debe ser sana, fuerte y optimista, como corresponde a los múltiples energías latentes que tiene en sí la sociedad española.

**FARMACIA Y DROGUERIA**

del Licenciado **D. Julio Castellano Rubio**

Sucesor de García Liberal

GENERAL EZPONDA, núm. 3.—Teléfono, 217.—CACERES

**Entre bromas y veras**

Oído a la caja

¡Qué triste realidad para los descontentos! No sólo toca a su fin la cuestión de Marruecos, sin un descalabro del Directorio, si no que internacionalmente habrá complicaciones.

Primo de Rivera se ha quedado por ahora sin sepultura como gobernante.

Otro joven, víctima del seductor ambiente de Madrid, ha tenido a bien largárselas con cuarenta mil duros del Banco donde prestaba sus servicios.

Ahora la sociedad, le tiende las redes de la justicia.

Antes le ofreció el paraíso de los cabarets y la galantería fácil.

Pero hay que ser implacable con la ley: que la vida es un concierto de audacias para el que sabe sortearlas.

A fines de este mes llegará a Madrid una buena cantidad de carne congelada procedente de América.

Nosotros, claro está, que no la probaremos, porque donde esté Madrid que se callen las provincias.

Pero quiera Dios que les guste y les salga barata, porque será de la única manera que nos libremos del cordobán, quienes vemos lo bonitas que se crían las terneras.

Advertimos a los que sin pedirselo nos envían original, que no acostumbramos a devolverlo ni sostenemos correspondencias sobre los mismo

El mundo es así...

**Descenso fascista**

Acerca del discurso pronunciado por Musolini en la Cámara de Diputados, se hacen variadísimos comentarios. Ha sido una oración vibrante, de gran sinceridad y valentía, que hizo verdadera impresión entre los que la escucharon y después entre los que conocieron sus términos.

Vista a distancia la actitud del jefe del fascismo, y sin los apasionamientos naturales que el ambiente y la lucha de partidos produce, las gallardías de aquel ilustre hombre de Gobierno reflejan un estado no muy lisonjero del fascismo. En efecto, la oposición de que es objeto desde hace algunos meses, y los disturbios que en diversas partes de Italia se producen entre fascistas y antifascistas, demuestra que el formidable partido va gastándose paulatinamente, a pesar de los grandes esfuerzos que aquel estadista y los hombres de buena fe que le siguen, han hecho para evitarlo.

El tono enérgico del discurso indicador de una regresión a los antiguos procedimientos, es síntoma de que el fascismo no cuenta en la actualidad con aquella fuerza de opinión que en ciertos momentos hizo pensar al mismo Musolini en una transformación de los caracteres fundamentales de su partido.

**LEA La Montaña**



# Las entrevistas de la Agencia Mencheta Hablando con el general Hermosa

(POR TELÉFONO)

La organización de la Unión Patriótica.—Estadística de afiliados.—El problema de Marruecos.—El gobierno que sucederá en el Poder al Directorio

Madrid 8, (4'05 t.)—La Agencia Mencheta, siguiendo las entrevistas que actualmente está realizando con los generales, vocales del Directorio, ha celebrado una entrevista con el general Hermosa, que, como se sabe, es el presidente y organizador del partido Unión Patriótica.

El general Hermosa recibió al repórter diciéndole que poco de interesante podía sacar de la charla que con él sostuviera.

A las preguntas del periodista, contestó el general Hermosa que, como los demás generales del Directorio, dejó de tomar parte en las campañas políticas, al constituirse el Directorio, dedicándose solamente al estudio de las cuestiones militares y de organización en la política actual.

Dedicando algunos párrafos a su vida retrospectiva, dijo que ingresó en la Academia en el año 1876.

Como estudiante no fue ninguna lumbrera, pues obtuvo en su promoción el número trece, de veintisiete alumnos que se examinaron.

Desde que salió de la Academia, hizo siempre vida tranquila, viviendo en distintos puntos de la región andaluza, de la que no quería separarse por ser sevillano.

El periodista le preguntó: —¿Cuándo se enteró de su designación para vocal del Directorio?

El general Hermosa hizo historia de esta pregunta.

—Me encontraba en Granada y me enteré por medio de la prensa, causándome gran extrañeza, pues nada se me había comunicado de manera particular u oficial.

Preguntado sobre la Unión Patriótica y su organización, dijo que fué encargado por el Directorio de su organización, nombrándole presidente de la Unión Patriótica.

En todo momento ha demostrado grandes entusiasmos por este organismo de la nueva política, y dedicando todos sus trabajos a que sea un partido compuesto

por personas sanas de criterio y rigurosamente libres de ideas políticas.

Preguntado el general sobre la fecha posible de la evolución del actual Gobierno, contestó sonriendo:

—Sobre eso definirá el presidente, y la evolución se verificará asesorándose en las orientaciones del país.

Sobre la fecha de celebración de una magna asamblea de Unión Patriótica, que en diversas ocasiones ha sido anunciada, dijo que en ello sólo el general Primo de Rivera podía decidir.

El periodista insistió:

—Si no se celebra esa asamblea, ¿de dónde saldrá el nuevo Gobierno? ¿Llevará al monarca el marqués de Estella la lista de los nuevos ministros, o éstos serán designados por un plebiscito?

—Perdone que no le conteste sobre este punto—dijo el general—pues es una cuestión que está clasificada en el casillero de «cuestiones políticas» y en cuestiones políticas sólo decide el presidente.

Volviendo a la Unión Patriótica, el general Hermosa fué interrogado sobre la marcha del partido, diciendo el general que contaba con muchos afiliados aunque todavía faltaban muchos datos de Madrid y Sevilla y las listas de adeptos de otros sesenta y cuatro partidos que aún están en organización.

—Existen datos de que están constituidos 6.967 comités, contando con 952.034 afiliados. Esta es la estadística oficial, pero con los datos que faltan, seguramente se llega al millón de adheridos.

## Interesa al clero

saber que los talleres más importantes de escultura religiosa que hay en España, son los de

**ENRIQUE BARRACHINA FABRA**

establecidos en Valencia.

Se construyen en ellos imágenes en madera tallada y en pasta de madera; altares, manifestadores, templetas, sagrarios, confesionarios y todos los objetos de talla y carpintería artística relacionados con el culto divino.

Antes de hacer ninguna compra, pida precios y condiciones a esta casa, escribiendo siempre al

Apartado de Correos, 196 VALENCIA (España)

## TELESFORO DIAZ Y MUÑOZ

Agente de Negocios

Apartado de Correos, núm. 17  
Teléfono número, 389

CACERES  
GENERAL MARGALLO, 71

Después de otras preguntas sin interés, el redactor de la Agencia Mencheta le interrogó sobre el problema de Marruecos.

—Ese es un asunto grave y España a lo que aspira es a que se dé una pronta solución al problema, para lo cual, el marqués de Estella pone todo su interés, estando plenamente encargado de encauzar el problema.

—¿Quién cree usted que sustituirá al Directorio?

—Ya le he dicho que en política, solo el marqués de Estella puede hablar.

Después de una pausa el general añadió:

—Pero puedo anticiparle que vendrá un nuevo Gobierno presidido por Estella, el que solicitará el apoyo de la nación, laborando con personas que la nación designe, recogiendo así el anhelo de España.

Este Gobierno se encargará de encauzar la nueva política, llevándola por distinto derrotero de los anteriores partidos políticos.

El reporter, terminando la entrevista, preguntó al general:

—¿Cuál es su mayor aspiración?

—¿Mi mayor aspiración? Que se lleve a efecto la obra completa que el Directorio tiene anunciada, tal y como está en proyecto. —Mencheta.

LIBRERÍA  
**IMPRESA**  
ENCUADERNACION  
Se ha recibido un inmenso surtido en papel y sobres fantasma a precios muy económicos  
Se encuentran de venta en la imprenta de este periódico toda clase de objetos religiosos  
Portal Llano, 39.—CACERES  
**Santos Floriano González**  
Teléfono 110

¡Lo que trae el futbol!  
Los señores Medina y Avila, se dan de bofetadas en Badajoz

Leemos en la prensa de Badajoz:

Cuando mayor era la animación en la calle de San Juan, en la tarde de ayer, se originó un fuerte escándalo, motivado porque el presidente del Club Deportivo Extremeño, don Demetrio Medina Recio, dió una bofetada al presidente del Sport Club, don Miguel Avila.

Rápidamente intervinieron varias personas, evitando que el escándalo alcanzara mayores proporciones.

Parece que al verse en dicha calle los señores mencionados, dijo el señor Medina:

—¡Hay que cambiar de táctica—y en el mismo momento agredió al señor Avila.

Ambos señores pasaron a ventilar las diferencias a la Comisaría, en donde se instruyó el atestado, que fué remitido al Juzgado correspondiente.

En una y otra Sociedad deportiva se hacían entre los asociados sabrosos comentarios al suceso.

MATA MOSQUITOS  
**ZAMPIRONI**  
Rechaza a los que no llevan esta marca  
AGENTES EN ESPAÑA:  
**J. URIACH & C<sup>o</sup>**  
Brach. 49 BARCELONA

Anúnciese v. en La Montaña

## EL TABACO EN LA PROVINCIA

Una obra inicial de gran provecho para nuestra riqueza agrícola

En nuestro colega «El Cronista», de Serradilla, encontramos el siguiente trabajo que estimamos muy útil su reproducción:

«Con verdadera apatía reciben los propietarios y agricultores de esta villa las estimulantes ofertas del Estado para hacer progresar la agricultura de la nación introduciendo nuevos y productivos cultivos.

Uno solo, don José Cobos Rodríguez, ha hecho este año un ensayo de cultivo de algodón, y aunque todavía no está terminada y por lo tanto aforada la producción, puede apreciarse que ésta ha sido reproductiva y desde luego de menos cuidados y riesgos que otros cultivos.

Más sencillo aún, por requerir menos cuidado su recolección, es el cultivo del tabaco. Todos sabemos que en la próxima región de La Vera se inició el año pasado la plantación que ya este año ha alcanzado grandes proporciones, y a juzgar por las impresiones recibidas de aquellos agricultores, en el próximo año serán muchos más los campos dedicados a plantar tabaco.

¿Qué razones existen para que aquí no podamos disfrutar ese beneficio?

En realidad ninguna. Sólo nos priva de esta y otras mejoras en nuestra riqueza agrícola, el egoísmo, el quietismo, la pereza, la ignorancia, todas esas causas que caracterizan a los pueblos que por su propia culpa van a la zaga de los demás en el desarrollo de su riqueza.

Aquí contamos con buenos y extensos terrenos; sus propietarios cuentan con capital sufi-

ciente para su cultivo, que por otra parte sería menor que el empleado ahora en muchas fincas, pero ¿quienes son los que se atreven a ser los primeros? ¿Por qué se han de sujetar a medir sus terrenos, calcular el número de plantas, unirse para pedir las, hacer la plantación y cultivo según las instrucciones y finalmente, vender el tabaco cosechado al tipo fijado de antemano?

Nuestros paisanos tienen que convencerse de que todos estos inconvenientes son pequeños comparados con los beneficios que reportaría el cultivo del tabaco. Todas las huertas que comienzan a repoblar en otra vez de naranjos, y otras muchas fincas de alrededor del pueblo, y especialmente todas las que tenemos en los valles de la Garganta, Barboncillo y los Arroyos, son excelentes campos de cultivo que darían pingües rendimientos.

Para alcanzar la licencia con todos los beneficios sólo se necesita reunir 10 hectáreas de terreno, que pueden ser de uno o varios propietarios. Con muy pocos que se decidan pueden alcanzarlo. Sabemos que don José Cobos está decidido y procura buscar propietario o colonos que asociándose con él puedan llegar a las diez hectáreas; no dejéis pasar más tiempo; reuníos y plantad mejor que diez, cien hectáreas. No debéis pensar sólo en las pequeñas fincas para establecer este cultivo; hay en las dehesas del término y en otras que fuera de él poseen los serradillanos, buenas tierras con abundantes venteros, que en breve pueden ser hermosísimas huertas que producirían inmensa riqueza.»



# INTERESES GANADEROS

## Otra nueva vacuna contra la peste porcina

El único peligro que para algunos ganaderos suele haber en el método de inmunización activa de los cerdos contra la peste, durante la lactancia, es el que, al parecer, existe de que puedan ser contagiadas las madres, por cuanto en presencia de ellos se maneja un virus que en condiciones normales de actividad puede hacerlas enfermar.

Alejando todo aquello que en ocasiones pueda ser efecto de error, imprevisión, descuido y hasta de dificultades de la práctica, de lo cual no se han visto libres ni aun los Institutos en donde más ampliamente y con mayor perfección se cultiva este ramo de la medicina en general, me atrevo a decir que tal peligro no existe, o por lo menos, que si lo hay, son sus consecuencias de tan poco alcance, que no tienen importancia ante los beneficios que del empleo de este sistema de vacunación se pueden obtener.

Muchas son las razones que encontramos poder sentar esta conclusión; pero de todas ellas, ninguna más elocuente como la que se desprende de hechos prácticos obtenidos durante los años que se viene empleando esta clase de vacunación. Si peligro existiese, se hubiera ya manifestado claramente y con creces, puesto que además de haberse practicado con grandes imperfecciones, por estar dentro del período de experimentación y de estudio, han sido muchos los miles de cerdos así tratados, y como consecuencia, muchos también los cerdos de cría que han corrido el riesgo de este contagio. Sin embargo, poco o nada puede decirse que ha habido que lamentar sobre este particular.

Si razones de orden práctico encontramos para no dar importancia a esta clase de peligro, no las hay menos desde el punto de vista científico, o que sea de perfecta explicación dentro de las leyes de la Inmunología.

Es cierto que el virus pestoso, por su naturaleza de «filtrable», se escapa hoy día a todos los medios de cultivo artificial y a todos los procedimientos, que con el fin de apreciar de una manera exacta su virulencia, se pueden emplear; pero esto no es óbice, para que, con cierta aproximación, se llegue al grado de atenuación que se precisa para poder hacer de él una vacuna en serie y gradualmente dosificada en virulencia. Debido a estas oscilaciones, en cuanto a la apreciación exacta de la actividad del virus pudieran muy bien producirse, en ocasiones, algunos trastornos de reacción orgánica en los cerdos objeto de este tratamiento, y hasta incluso provocarles la enfermedad; pero a corregir y evitar este defecto tiende el aplicarles mayor número de vacunas que los que de ordinario se emplean en el tratamiento preventivo de la

mayor parte de las enfermedades infectocontagiosas de nuestros animales domésticos.

Si a los cerdos, durante la lactancia, y cuando vienen a tener unos veinte o treinta días, les aplicamos una inyección de virus en su grado mínimo de virulencia, conseguiremos, sin que lleguen a enfermar, dotarles de cierta inmunidad, la suficiente para que, transcurrido algún tiempo, unos quince o veinte días, puedan tolerar sin quebranto en la salud una mayor dosis de virus, bien en cuanto a cantidad, o ya respecto a viruela. Si reforzamos la inmunidad con esta segunda inyección habremos conseguido que el organismo de los cerdos esté ya en condiciones de poder resistir, por inyección, el virus puro y en la misma proporción que se emplea para el método simultáneo o suero de vacunación. Y, por último, si con el mismo intervalo de tiempo seguimos inyectándoles virus puro, pero en cantidades crecientes, llegaremos al grado de inmunidad que se desea, hasta el de la hiperinmunización, tal como se obtiene en los cerdos para la producción de suero antipestoso.

Todo cuanto dejamos dicho para la inmunización de los cerdos lechones por este método, podemos aplicarlo con bastante aproximación para las cerdas madres, puesto que el proceso de inmunidad que en ella se establece es el mismo, con la sola diferencia de que varía el sitio por el cual el virus se hace llegar al organismo. Estos, por su misión especial que cumplir, tienen que convivir con los hijos durante algún tiempo, casi tanto como suele durar el tratamiento.

Desde el momento que esta operación se empieza, el virus que con la jeringuilla y por el punto de la inyección se derrama, por una parte, y el que eliminan aquellos cerdos, que, por su gran predisposición suelen pasar la enfermedad, aunque benignamente, por otra, es causa de que la corralada y las ahijaderas estén convertidas en un foco de contagio, cuya actividad o virulencia estará en relación con la del virus en ellos manipulados.

Admitiendo, por las razones anteriormente expuestas, la existencia de este foco, debemos de convenir en que las cochinas, por su permanencia en él, deben de estar adquiriendo constantemente por las vías naturales de contagio ciertas cantidades de virus; mas como la virulencia de éste sabemos que es igual a la del que se inyecta a los lechones, forzosamente hemos de estar en la creencia de que en el organismo de las cerdas se fragua un proceso de inmunidad muy semejante al que por medio de las inoculaciones, se establece en el de los lechones objeto del tratamiento.

Sin embargo, después de to-

## De palacio

(POR TELÉFONO)

**El rey está mejorado.—  
Presentación de la embajadora de Francia.—  
Banquete diplomático.—  
La reina y la Cruz Roja**

Madrid 8 (5'10 t.)—Hoy no ha despachado con el rey ningún vocal del Directorio.

Don Alfonso se encuentra ya mejorado de la afección que ayer le hizo permanecer durante todo el día en sus habitaciones reservadas de Palacio.

Esta tarde tendrá lugar, con la solemnidad debida, la presentación de la esposa del embajador de Francia, madame Peretti della Rocca.

Como en años anteriores, el próximo lunes tendrá lugar en Palacio, el banquete con que se obsequia a todos los representantes extranjeros acreditados en la Corte.

Su Majestad la reina doña Victoria, despachó detenidamente esta mañana con el secretario de la Cruz Roja Española, señor marqués de Hoyos. — *Mencheta.*

### GRAN SASTRERIA

#### JOSE VINAGRE RICO

Especialidad en trajes de etiquetas, Abrigos, Sotanas y Dulletas para Sacerdotes

Parras, núm. 5 Cáceres

do lo expuesto, he de advertir que se pueden tomar medidas muy eficaces para alejar toda clase de temor con respecto a este posible contragio, ya poniendo la última inyección que es la del virus puro, después de destetarse los cerdos y de haberlos aislado de las madres, o bien poniéndole a esta 30 c. c. de suero, exceptuando aquéllos que por haber estado ya en algún foco de infección, se sepa que están exentos de todo peligro.

Como vemos, este método de inmunizar los cerdos contra la peste, aunque en todo puede caberle un tanto de originalidad, no hay sin embargo, en ninguna de sus partes nada que pueda escapar a los procedimientos generales de inmunidad, pues aun en lo que se refiere a la manera de atenuar el virus, que no se lleve a efecto por los procedimientos ordinarios, o sea: ni por el calor ni por las diluciones, ni por los antisépticos, ni por pases por el organismo de animales de distinta afinidad patógena, etcétera, no podemos decir que cae fuera de lo ya dado a conocer desde hace mucho tiempo por veterinarios especializados en esta materia.

*Ernesto López.*  
Veterinario.

Badajoz.

## FABRICA DE MOSAICOS de MARCOS MARIÑO

Cementos, yesos, azulejos, cañizo y toda clase de material de construcción

### TUBOS DE CEMENTO

Escritorio: Puerta de Mérida, 12; Teléfonos: Fab.ª 147; Ofic.ª 40

Fábrica: Carretera de Medellín

(Próximo a la Estación)

## CACERES

## Notas agrícolas

### La expoliación de los viticultores

Los viticultores de varios pueblos de la Mancha se lamentan de no haber seguido los consejos en orden a la fundación de las Bodegas cooperativas, pues las uvas se las pagaron a poco más de peseta y los vinos tintos se cotizan a precio muy elevado.

Hay que agregar a esto que la uva, como no había llovido durante el verano, estaba muy cargada de azúcar y la fuerza alcohólica de los mostos ha rebasado en muchos casos los dieciseis grados.

Es de celebrar infinito que las pérdidas de esta campaña sean espuela que muevan la voluntad de los viticultores manchegos para llegar a la constitución de fuertes asociaciones de viticultores.

Sin las Bodegas cooperativas, las ganancias del año agrícola, van siempre a manos de los acaparadores.

### El agua, el mosto y el vino

Las condiciones verdaderamente excepcionales en que se ha cosechado la uva de la Mancha obligaron a los viticultores a emplear una pequeña adición de agua a los mostos; y ésta práctica, lejos de censurarla los más notables enólogos, como Ottavi, la sancionan; «pero siempre que se haga con las debidas precauciones».

A estas palabras que copiamos de la célebre obra sobre «Elaboración de vinos tintos y blancos» del gran maestro, hay que agregar lo que en el mismo libro expone Ottavi.

Dice así:

«El azúcar puede realmente exceder, y además escasear los ácidos, y en este caso la fermentación marchará lentamente; el azúcar se descompondrá totalmente; el fermento quedará, en parte, intacto, y de aquí que resulten estos vinos duizarrones y turbios, que no pueden pasar un verano sin repuntarse, y que al beberlos, atacan al cerebro y ensucian el estómago».

Siguen una serie de observaciones sobre la época de hacer la vendimia, la hora preferible, la poda de la vid, y la mezcla de mostos de distintas clases, que son muy dignas de tenerse en cuenta, y termina Ottavi sus recomendaciones con la siguiente, que tiene relación directa con el particular que examinamos:

«Previo un examen del agua que se va a emplear, se hará un ensayo en pequeño», por medio del glucómetro, que nos indicará cuando habremos reducido el mosto el grado deseado del azúcar».

Respecto a los vinos excesivamente ricos en alcohol, o se

mezclan con otros más ligeros, o se acude a la adición de agua. Esta es operación lícita, pero muy delicada, y por eso Ottavi recomienda que se emplee «agua destilada muy caliente», pues no conteniendo aires ni gases, no ocasionará turbieza en el vino que se corrige».

Una buena crianza de los vinos, no se consigue sometiendo a rutinas que la experiencia ha desacreditado; hay que tener como guía constantemente a un enólogo de tanta autoridad como Ottavi.

## El homenaje al rey, se aplaza hasta el día 25

(Por teléfono)

### Noticias de Barcelona

Madrid 8, (5 t.)—Comunican de Barcelona que el alcalde barón de Viver, ha manifestado al gobernador civil de la Ciudad Condal que, según le ha comunicado el cande de Vallellano, se aplaza para el día 25 del actual el homenaje que los Ayuntamientos de España tributarán al monarca.

La nueva fecha del homenaje coincide con el que se iba a celebrar en Barcelona, para lo cual se habían realizado ya grandes preparativos y recibidos numerosas adhesiones. — *Mencheta.*

## Mauricio Quirós Ceresoles

PROCURADOR

Y AGENTE DE NEGOCIOS

## Una iniciativa del obispo de Madrid-Alcalá

(POR TELEFONO)

### Un monumento histórico para la España católica

Madrid 8, (5 t.)—El ilustre obispo de Madrid-Alcalá ha recibido una comunicación de la Unión Católica de la mujer, adhiriéndose al proyecto que, por iniciativa de dicho prelado, tiene en estudio la Acción Católica masculina.

Dicho proyecto consiste en levantar en el Cerro de los Angeles y ante la estatua del Sagrado Corazón, un monumento que reproduzca el momento en que el rey don Alfonso ofreció el reinado de España al Corazón de Jesús. — *Mencheta.*



# El mundo de la pantalla Actualidades de la cinematografía

## Cosas de París

Para los que «stamos al tanto de la actualidad cinematográfica, el hecho de que la Paramount haya contratado al director de escena del magnífico film «El ladrón de Bagdad» tiene carácter de verdadero acontecimiento. Lo único que sentimos es no poder dar a nuestros lectores el título de la nueva producción que ha de dirigir Raoul Walsh, que es el director de escena a quien nos referimos.

Se rumorea, bastante insistentemente, que la Sociedad francesa citada (la Paramount) acaba de adquirir el «Vodevil» para transformarlo en un lujoso Cinema, capaz de dar cabida a cuatro mil espectadores.

Y para terminar el capítulo de noticias referente a la Paramount, consignamos, haciendo constar nuestra satisfacción, de que en breve llegará a París Cecil B. de Mille, el gran director de esta escena del grandioso film «Los diez mandamientos».

Charlie Chaplin «Charlot», el por tantos motivos ilustre «as» de la pantalla, llegará a Londres el próximo mes de Abril con el exclusivo objeto de terminar algunas escenas de su próximo film, que se espera con la natural impaciencia tratándose de una obra del celebrado «Charlot».

¿Veremos en París al simpático y popular artista?...

Acaban de llegar a la «Ville Lumière» y se hospedan en el Hotel Ritz, la bella y eminente artista cinematográfica Norma Talmadge y su esposo M. Joseph Schenk.

Este desempeña en la actualidad importantes cargos en la reciente organización de la Unión de artistas americanos y trae a París la representación de las obras de los mejores artistas de Norteamérica.

## Exactitud histórica

Muchos episodios de la Revolución francesa han sido filmados por las grandes compañías americanas, pero séanos permitido afirmar que algunas veces han resultado los films en cuestión bastante faltos de exactitud según opinión francesa.

Este estado de cosas no perdurará en lo sucesivo.

Las conversaciones entabladas en determinados elementos oficiales franceses y las principales casas de los Estados Unidos, juntamente con el consorcio de los cines americanos, han conducido a un importante acuerdo que conviene hacer resaltar.

Desde ahora todos los asuntos relativos a la historia de Francia serán sometidos a la aprobación de la burocracia francesa, la que señalará los errores en que se pueda haber incurrido.

## Un archivo de películas se quema

En América todo es grande, hasta los incendios.

Uno de éstos, acaba de des-

truir un stock de películas antiguas que hubieran podido servir para ilustrar un interesante capítulo de la historia del cine. Entre unos veinte negativos así desaparecidos, se encontraban las primeras producciones de Ben Turpin, Owen Moore, Mary Pickford y de Thomas H. Ince.

El «film» de este último fue realizado en los tiempos heroicos por la Paulowa.

## Un «film» importante

«The Dawn», el último «film» de Griffith para «Artistas Asociados» constituye a su vez la última palabra del internacionalismo.

Realizado en Inglaterra, Alemania y los Estados Unidos, su argumento tiene por autor un comandante inglés, Georre Moss y por intérpretes a Carol Dempster; Neil Hamilton, Marcia Harás, (americanas); Henri Devriés (francés); Frank Puglia (italiano); Ignacia Jaucsi (polonesa); Olga Danashawi (rusa); Hams Schletow; Robert Schozei y Paul Rhekopf, (alemanes)

## La última palabra en la ciencia de filmar

Griffith, que acaba de filmar en Alemania algunas escenas de su última producción, titulada «Dawn», ha utilizado para iluminar los decorados el nuevo procedimiento llamado de «luz fría».

Esta «luz fría», ha sido ya probada en París y con ella se ha demostrado que se pueden alcanzar intensidades luminosas hasta de 10.000 bujías sin que se produzca el menor calor.

Griffith ha hutilizado principalmente esta luz para las grandes masas de gente, los grandes conjuntos.

En cambio, parece que resulta algo difícil servirse de este nuevo sistema de iluminación para los primeros planos, pues los actores experimentan una gran fatiga trabajando bajo los rayos de esa clase de luz durante varias escenas seguidas.

## Los proyectos de Douglas

Douglas Fairbanks sueña con realizar, a principios de 1925, un «film» cuyo tema será: «Forja tú mismo tu vida, no te dejes arrastrar por ella».

Lo que no se sabe aún es si la acción se desarrollará en nuestros días o en época pasada, si bien es posible que no sea ni lo uno ni lo otro, pues parece que ha de referirse o hechos futuros, «acaecidos» en 2124, tomados de «La guerra de los Mundos», de Wells y de «Martien», de Du Maurcier.

## SANTORAL Y CULTOS

Santos de hoy, San Lorenzo Justiniario.

Santos del día 9 de Enero de 1925. Santos Marcelino, Julián, Anastasio, Marciana y otros.

## MARTIROLOGIO

San Marcelino, obispo, en Ancona, que según escribe San Gregorio, libró milagrosamente de un incendio a aquella ciudad.

## CULTOS PARA MAÑANA

En los PP. Franciscanos. A las seis, seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media y diez, Misas rezadas.

Por la tarde a las seis y media, Corona Seráfica y ejercicio del día.

Santa María, a las ocho y media, misa conventual.

Por la tarde, a las cinco, santo rosario.

San Juan.—A las ocho y media misa rezada.

Por la tarde, a las cinco y media, Santo Rosario.

Santiago.—A las ocho y media misa rezada.

Por la tarde a las seis, Santo Rosario.

San Mateo.—Misa rezada a las ocho y media.

Por la tarde a las seis y media, Santo Rosario.

En las Carmelitas.—A las siete misa rezada.—Por la tarde, a las cuatro y media, Santo Rosario.

En la Capilla de Siervas de María, misa rezada a las siete, y a continuación exposición, estación y santo rosario.

## El Paraiso

Interesa conocer a todo el que quiera comprar en las mejores condiciones, las ventajas que proporciona este Establecimiento donde el buen gusto y la economía, podrán encontrar verdaderas gangas, no sólo adquiriendo artículos de temporada, sino cuantos objetos, así juguetes como de otro género, le sean precisos.

Victor Peña Galeano

Alfonso XIII, 25 Cáceres

## Más vagabundos

Por si son pocos los «Vagabundos» que han desfilado hasta ahora por las pantallas, en Alemania se disponen a realizar un nuevo «film» del mismo título.

Para actuar en él ha llegado hace pocos días a Berlín la joven «estrella» americana Jane Navak.

Esta artista ha sido contratada por la casa U. F. A., trasladándose desde Hollywood a Hamburgo, donde desembarcó.—Biscotín.

## MONTALBAN Café «Santa Catalina»

TOSTADO DIARIAMENTE

Venta de artículos para cafés y cervecerías

( Casa fundada en el 1851 )

Plaza Mayor, 31 y General Ezponda, 2. — Teléfono 333

CACERES

## GERMAN J. MANZANO

Corredor de Comercio Colegiado

Agente para préstamos del Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre líneas rústicas y urbanas, por plazos de 5 a 50 años, a interés de 6 por 100 anual

Operaciones de crédito, descuento y pignoración en e Banco de España, Banco Hispano-Americano Credit Lyonnais y otros.

de valores de Estado mercantiles e industriales.

Compra-venta de monedas extranjeras de fincas.

Se encarga de la gestión y realización de toda clase de operaciones e informa sobre las mismas.

SAN PEDRO, 12 y 14.—CACERES Apartado de Correos n.º 2

## Progresos de la ciencia

### Un microbio salvador de la humanidad

Es el llamado ultramicrobio.

Un profesor de una Universidad norteamericana, el señor Roberto C. Green, parece que acaba de aislarle.

Este ultramicrobio es tan pequeño, que es difícil hallarle, aun con los microscopios más potentes; pero merece su nombre de ultra por su formidable potencia de destrucción de los demás microbios. Los devora a todos con increíble rapidez.

Como destruye a los malos microbios y no contiene ningún germen nocivo, el ultramicrobio aparece como un salvador de la humanidad doliente, y el profesor Green nos hace con él la sensación de un gran aguinaldo.

## Gobierno Militar

### Despacho ordinario

Al capitán general dándole cuenta de salida del legionario Juan Ceudo.

—Al mismo, remitiéndole otra relación de los corregidos de vía gubernativa.

—Al regimiento Segovia, al batallón de Gomera Hierro, a la Caja de Reclutas de Cáceres y a la de Plasencia, trasladando telegrama de Capitanía relativo al sorteo para Africa y a la Península individuos que tengan hermanos desaparecidos en Africa.

—Al comandante general de Ceuta, dándole cuenta de salida de un legionario.

—Al regimiento Segovia, y a las Comandancias Militares de Trujillo y Plasencia, trasladando telegrama de Capitanía relativo a certificados de individuos de cuotas.

—Al regimiento de la Victoria, notificando salida para el batallón expedicionario de Manuel Guardado.

—Al regimiento Segovia, remitiendo pasaporte para Simón Bravo; trasladando telegrama de Capitanía relativo a voluntarios; y remitiendo instancia de Antonio Ramirez.

—Al oficial de Transeuntes, dándole orden de suministro a Angel Garcia.

## Javier García

FOTÓGRAFO

::: Trabajos Modernos :::  
Especialidad en Ampliaciones  
::: Ampliaciones a plazos :::  
Alfonso XIII, 12 :-: Teléfono 220  
- CACERES -

## El Retiro Obrero En las industrias agotadoras

En la última de las reuniones celebradas por el Comité permanente de la Comisión Paritaria Nacional de Previsión se dió cuenta de la segunda serie de contestaciones remitidas por Academias, profesores, Cámaras de Comercio y de la Marinería y entidades patronales y obreras sobre la anticipación de edad para el Retiro Obrero de los asalariados dedicados a trabajos agotadores.

En la misma sesión informó don Luis Jordana de Pozas, en función de Asesoría social, y don Antonio Mora como consejero honorario del Instituto especialmente capacitado para asesorar en esta materia. La valía de ambos informes fué de tal modo apreciada que los obreros y patronales que constituyen esta Comisión permanente acordaron por unanimidad que fueran publicados.

El Instituto Nacional de Previsión, fiel a su método de dar elementos de juicio a todos los afectivamente interesados en los problemas de la previsión social, publicará éstos y todos los demás documentos preparatorios de esta reforma, cuyo paciente y laborioso planteamiento acredita la vitalidad de la Comisión Paritaria y el sincero y eficaz deseo del Instituto de perfeccionar metódicamente la misión social que tiene como función delegada del Estado.

## Gran Café Viena

El establecimiento más concurrido de Cáceres, donde se sirve el selecto

Café especialidad de la casa

Cocores de LAS MEJORES marcas

— Aperitivos —

Alfonso XIII, 16.-Teléfono 174

— SE SIRVE A DOMICILIO —

LA MONTAÑA Teléfono 110



# Cuentos breves

## El hombre que nació en martes

Anatolio Poilmu nació en martes día 13 y no hay que decir, vivió siempre bajo la amenaza de su mala estrella.

Su padre y su madre que esperaban ansiosamente el nacimiento de su hija, murieron de pena al sufrir el desencanto del nacimiento de un niño.

Lo conocí de niño. Era un tipo raquítico, sobre el cual convergían todas las bofetadas y puñetazos que se repartían en la escuela.

Volví a verlo cuando tenía 25 años. Se dedicaba a la venta ambulante de los artículos que tenían menos aceptación en el mercado callejero.

Su aspecto seguía inspirando lástima.

El semanario «El Faro» organizó su famoso concurso de la vuelta al mundo en setenta y nueve días, y Poilmu aprovechó la ocasión de ganarse diez mil francos, importe del premio que se otorgaría al vencedor.

Se inscribió y el día del concurso se presentó ante el Jurado encargado de dar la salida. Esta se dió por equipos de una persona de veinticuatro en veinticuatro horas por evitar aglomeraciones y choques.

Los corredores eran treinta y cuatro, Poilmu salió el penúltimo. Llevaba una cantimplora de aguardiente para preservarse de la sed y dos pares de alpargatas de renuevo.

Partió velozmente aclamado por los aplausos y vitores de tres mil espectadores.

—Esto es casi la victoria —pensó.

Y animado por los aplausos aumentó la velocidad de su carrera.

Se olvidaba del día de su nacimiento, el fatídico martes 13, que no podía menos de pesar sobre él.

Fué un raid intrépido por los países más diversos. Pasó corriendo siempre, de la lluvia torrencial a la sequía agobiadora; del frío polar a los trópicos. Así recorrió los 36.568 kilómetros, dos metros y cuatro centímetros que tiene desde su creación la cintura terrestre.

Al llegar el día 79 de la carrera ante el Jurado de llegada un minuto antes del tiempo señalado en la base séptima del concurso, se encontró agradablemente sorprendido al ver que no había llegado ningún otro corredor.

—¡He ganado! —exclama aprovechando las escasas fuerzas respiratorias de que aún disponía.

—¿Qué ha ganado usted?... le preguntó el presidente del Jurado —¡Usted se ríe de nosotros, número 13! ¿No ha leído usted el aviso que le han mandado con los planisferios?

—No.

—Pues si lo hubiera usted leído como era su obligación, hubiera visto que en vez de ir como un burro loco de Meaux a Berlín, de Berlín a Moscú, de Moscú a América y de América a Francia, el itinerario era todo lo contrario. Está usted fuera de concurso. ¡Habrás visto! ¡Daría la vuelta al mundo al revés!

Lo único que podemos hacer en beneficio de usted es autorizarle el hacer otra vez el mismo recorrido.

Anatolio cayó al suelo como herido por un rayo. Esto le ocurrió hace diez y seis años. No sabemos si habrá vuelto en sí.

Julián Calles.

### EL SANATORIO

#### BAR - CERVECERIA

TODOS LOS DIAS

Gambas, Cigalas y Ostras

TRAVESIA DE SAN JUAN

Cerveza "El Aguila", en bot.

Aperitivos, refrescos, vinos de las mejores marcas y el más selecto del país.

### ALMACEN DE CAMAS Y MUEBLES

MATERIAL ELECTRICO - MAQUINARIA AGRÍCOLA  
Y MAQUINAS DE COSER

FUMISTERIA - TALLER DE CONSTRUCCION

### HIJOS DE ANTONIO RUBIO

— Alfonso XIII, núm. 28. — CACERES —

#### Para los viajeros

### Horas de llegada y salida de trenes en Cáceres

**SALIDAS.**— Tren portugués, a las 5'05, (viajeros y correo).  
Tren mixto directo a Madrid, a las 6'53, (viajeros).

Tren mixto a Mérida, a las 7'40 (viajeros).

Tren directo a Astorga, a las 12'27, (viajeros y correo).

Tren directo a Mérida, a las 14'45, (viajeros y correo).

Tren mercancía a Mérida, con un coche de viajeros de tercera, a las 15'35.

Tren a Madrid, a las 20'40, (viajeros y correo).

Tren directo de Valencia de Alcántara, a las 16'15, (viajeros).

**LLEGADAS.**—Tren de Madrid, a las 6'52, (viajeros y correo).

Tren mercancía de Mérida, con un coche de viajeros de tercera, a las 11'30.

Tren mixto de Sevilla, a las 12'10, (viajeros y correo).

Tren mixto de Astorga, a las 14'18, (viajeros y correo).

Tren mixto de Mérida, a las 20'15, (viajeros y correo).

Tren mixto directo de Madrid, a las 20'25, (viajeros).

Tren de Portugal, a las 22'48 (viajeros y correo).

Tren directo de Valencia de Alcántara, a las 12'44 (viajeros).

Además circulan de Lisboa a Madrid, coches-camas, los lunes, miércoles y sábados.

### Observatorio Meteorológico

#### INSTITUTO DE CACERES

Día 8 de Enero del 1925.

Altura barométrica, 729'9.

Temperatura, al aire y a la sombra, 5'4.

Máxima del aire, a la sombra, 11'0.

Mínima del aire, a la sombra, 2'8.

Humedad relativa del aire, 78.

Tensión del vapor del agua que existe en la atmósfera, 5'2.

Agua evaporada en veinticuatro horas, 3'0.

Lluvia en veinticuatro horas, 0'0.

Dirección del viento, E.

Clase del viento, ventolina.

Recorrido en veinticuatro horas, 221.

Estado del cielo, nuboso.

# DROGUERIA

#### Productos químicos

Aguas mineral-medicales y específicas. Artículos de fotografía y pintura. Perfumería. Cepillería. Barnices y esmaltes. Plumeros. Gamuzas. Bruzas. Passe partout. Esponjas.

#### Sales de Ozono

Lo mejor contra la polilla. Infirmos. Calienta-tenacillas marca

« META »

Gran surtido en artículos ortopédicos

## Santos Floriano González

Plaza Mayor, 55, y Gabriel y Galán, 1; Teléfono 95.—CACERES

#### En el presente año

### Eclipses de Sol y de Luna

**Julio 20 a 21.**—Eclipse anular de Sol, invisible en España.

Principio del eclipse para la Tierra en general, a las 19 h. 3 m. del día 20, en los 173° 47' de longitud oriental, y 20° 24' de latitud Sur.

Principio del eclipse central para la Tierra en general, a las 20 h. 26 m. en la longitud de 161° 52' E., y latitud 37° 32' S.

Eclipse central al mediodía, a las 21 horas 57 m. en longitud de 147° 38' W, y la latitud de 25° 51' S.

Fin del eclipse central para la Tierra en general, a las 23 h. 10 m. en los 190° 17' de longitud W, y 47° 29' de latitud S.

Fin del eclipse para la Tierra en general, a las 0 h. 33 m. del día 21 en la longitud de 109° 44' W, y la latitud austral de 30° 51'.

Este eclipse será visible en la parte austral del Océano Pacífico y en la parte oriental de Australia, como parcial.

**Agosto 2.**—Eclipse parcial de Luna invisible en España.

Primer contacto de la Luna con la sombra de la Tierra, a las 10 h. 27 m.

Medio del eclipse, a las 11 h. 53 m.

Ultimo contacto con la sombra, a las 13 h. 18 m.

El primer contacto de la sombra con la Luna se verificará en un punto del limbo de ésta, que dista 43° de su vértice boreal hacia Oriente (visión directa).

El último contacto de la sombra con la Luna se verificará en un punto del limbo de ésta, que dista 64° de su vértice boreal hacia Occidente (visión directa).

Valor de la máxima fase eclipsada de la Luna, 0'751, tomando como unidad el diámetro de la Luna.

El principio de este eclipse será visible en la porción occidental de ambas Américas, en el Océano Pacífico, Australia y parte nordeste de Asia.

El fin de este eclipse será visible en El Océano Pacífico, Australia, oriente de Asia y Océano Indico.

Se arriendan hermosos locales, planta baja, propósito para almacenes o industrias. También, pisos y habitaciones independientes.

Informarán, Plaza Mayor, n.º 2.



### Compañía de Seguros reunidos

Capital social:

**12.000.000 de pesetas**

efectivas, completamente desembolsado

**58 AÑOS DE EXISTENCIA**

Agencia en todas las poblaciones de importancia de España, Francia, Portugal y Marruecos

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**  
**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**  
**SEGUROS CONTRA ACCIDENTES**  
**SEGUROS DE VALORES**

Subdirector en Extremadura:

**D. Claudio González Alvarez**

Oficinas: Calle DONOSO CORTES (antes Grajas), núm. 23.—Teléfono 256

**CACERES**

Anuncia autorizado por la Comisaría de Seguros

Dormid tranquilos sin que os mortifiquen los mosquitos.

El perfume higiénico DEL

## ZAMPONI

alaja de las habitaciones esos enojosos insectos que con su aguijón venenoso, esparcen siempre graves enfermedades.

**¡RECORDADLO!**

### ZAN-PI-RO-NI

SE VENDEN EN TODAS LAS DROGUERIAS, BAZARES, FARMACIAS Y MERCADERES DE BARCELONA

## AUTOMOVILES OAKLAND

Elegantes líneas.—Esmaltado duco.—Precios interesantes.—Mando centralizado.—Frenos sobre las cuatro ruedas.—Seis cilindros construidos por GENESAL MOTORS

Distribuidor en la provincia de Cáceres: Informes en Cáceres  
**OAKLAND** ES EL COCHE DE MODA | **LUCIANO CORTES (Trujillo)** | **Bautista Abad**

## - Gasolinas MOTO NAFTA -

La mejor para automóviles y especial para motores de aviación.—Petróleos.—Almidones. Aceites de Ricino y Linaza, y demás productos de la **Sociedad marca "El León,"**

**Bautista Abad Llopis** MORET, núm. 38.— Teléono 172 — Farmacia. Coloniales. Anas de Inego de todas clases y Explosivos



FUTBOLERIAS

Acotaciones al encuentro del día seis

No fué en justeza, del agrado de la afición el encuentro celebrado el día seis en nuestro campo de deportes.

El once local, confiado en el triunfo obtenido el próximo pasado domingo, no desarrolló la «furia» meridional que le caracteriza y la que se impone cuando las circunstancias requieren vencer a toda costa, y hay que convencerse de que, hoy por hoy, nuestro once tan solo así puede ser gustoso a la afición, maxime cuando a las claras se observa que sus jugadas no obedecen a táctica definida, consecuencia lógica de la falta de ENTRENADOR.

Repetimos hoy y repetiremos cuantas veces se haga preciso, que hay dos factores sin los cuales no se hace factible la existencia de un equipo.

El entrenamiento del que nace la táctica y el entusiasmo, cuya carencia tiene significación de vergonzosa derrota.

El entusiasmo y la moral de un equipo es factor intrínseco a los jugadores.

El entranamiento es punto de vista a encomendar a la Directiva, que tiene la ineludible obligación de abordarlo con la rapidez que las circunstancias exigen.

Deportivo Nacional

Este once puso entusiasmo en el logro del triunfo y si bien su victoria fué deleznable ante la formidable actuación de nuestra defensa, mereció apuntarse más tantos en el score.

La línea delantera la mueve el resorte, táctica por lo que sus pases son matemáticos y su colocación excelente y obediente siempre a aquella; el extremo izquierdo desfavorece algo al conjunto y francamente, su actuación no fué de nuestro agrado; el chut es certero a larga distancia y en las jugadas de puerta se hace sentir la falta de serenidad.

La línea de medios como la delantera se hace digna de la valía del once; un gran medio centro, un superior medio derecha y un buen medio ala izquierda.

La línea de «backs» es lo más flojo que presenta el equipo y a nuestro entender la causante de su derrota.

Apuntemos que el «back» derecho logra destacarse de su compañero.

El goal-keeper guarda una colocación excelente y paraben; es el elemento acaso más valioso del equipo que nos ocupa.

Deportivo Cacereno

Exceptuando la labor de Recio y Virel, poco favor podemos hacer a nuestro once en este segundo partido, toda vez que el agotamiento lo hermanaron con un tanto de fastidiosa apatía.

Pero... cuando observaron que la copa en disputa se «esfumaba», los once corderillos convirtieron por arte de magia en once leones y nuestro equipo arrojó al enemigo, quien se declaró francamente impotente ante el inesperado empuje, defendiéndose a la desesperada

sin poder por ello evitar que Gil observara la entrada del pelotón en la puerta a él encomendada.

Rincón fué el que marcó este tanto, superándose así mismo. En los dos partidos ha demostrado que es un elemento indispensable al Club; Recio y Turégano prestaron eficaz al compañero y su labor fué excelente. Calderón corrió bien la línea y centró con acierto; Herrero trabajó lo indecible en este partido para él de despedida al Club.

Jake y Morato dijeron que «a por la copa» y con esto dejó indicado lo acertada de su actuación; Martínez bien en la línea de eje y regular en la defensa.

Moraleda, entrenado, será un temible interior izquierda cuyo puesto creemos no debe abandonar toda vez que con gran acierto ha actuado ambas tardes en él y si en el segundo partido flojeó algo, tan sólo se debió a la falta de entrenamiento.

En la defensa estuvo insuperable, despejando como en sus mejores tardes.

Virel, dejamos ayer apuntado que es acaso el partido «hacha» de su historial, y Díaz actuó con acierto, de no ser un «bulo» lo que nos refieren del primer tanto que dejó entrar ante la colocación guardada por el «bak» que impidió el que Díaz observara el lanzamiento del schut.

Quedan complacidos

Los equipiers del Nacional, suplican hagamos constar a la afición cacerena su agradecimiento ante el correcto proceder que nuestro público ha guardado con ellos las tardes de los encuentros y que tanto contrasta con la parcialidad que observaron existían en otras capitales que han visitado.

Quedan complacidos los equipiers de tan caballeroso once, cuyo modo de comportarse lo indica con elocuencia el proceder del hospitalario pueblo de Cáceres.

ROSADO.

Gané del balón al mar

Un drama en el piso treinta y dos de un rascacielos

En Nueva York, riñeron el doctor Harry Sh'pper con un marinero llamado Green.

En el acaloramiento de la discusión, Green arrojó al doctor desde una ventana del piso treinta y dos a la bahía del Hudson.

El cadáver del doctor fué encontrado horas más tarde en las cercanías de Booklyn.

La «Gaceta» de hoy

(POR TELÉFONO)

Madrid 8, (4'05 t.)—Son interesantes las disposiciones que publica el órgano oficial del Gobierno, de las que ofrecemos las siguientes:

Títulos especiales de maestros

Se dá una nueva redacción al articulado del decreto ley de 30 de Marzo último, concediendo a los suboficiales que lleven treinta años de servicio, habiendo sido monitores de gimnasia en la escuela oficial y que aspiren a él, se les concederá el título de maestros de primera Enseñanza nacional para lo que se les tendrá en cuenta también los méritos de campaña.

Delegados gubernativos

Se autoriza a los gobernadores civiles para que, cuando lo estimen necesario, propongan al Ministerio de la Gobernación la continuación de los delegados gubernativos, cuando por la interrupción brusca se causen evidentes perjuicios por tener que abandonar los trabajos que hayan emprendido.

Los delegados gubernativos que continúan en las delegaciones, tendrán el carácter de excepcional y temporal.

También se autoriza a los gobernadores para que a los capitanes generales de sus respectivas demarcaciones propongan la designación de un delegado gubernativo para que ejerza la inspección en su respectiva zona, según decreto último, bajo la vigilancia de sus respectivos gobernadores.

Correctivos a los funcionarios

Se dá una real orden sobre invalidación de notas y correctivos a los funcionarios del Estado.

El escalafón de catedráticos

Se ordena que por el Ministerio de Instrucción Pública, se publique el escalafón de catedráticos numerarios de las Universidades del Reino.

Próximas oposiciones

Se anuncia la próxima celebración de oposiciones pa-



- Trabajo en casa -

HACIENDO MEDIAS Y CALCETINES con la máquina alemana WEINHAGEN.

— Insuperable por la perfección en las labores que produce —

ra cubrir veinte plazas de ayudantes en la Escuela de Montes y otras veinticinco de ayudante de estadística, con la categoría de oficiales de tercera clase de la Administración. *Mencheta.*

En el fondo del mar

¿Se trata de los tesoros de un pirata?

Comunican de Santo Domingo (Antillas), que unos buzos que realizaban sondajes a varias millas de Maracaibo, han encontrado los restos de una carabela, en la que había una pesada caja de hierro, conteniendo alguna cantidad de barras de oro y numerosas alhajas.

Se supone que sea algún galeón de los filibusteros que infectaban los mares de la Tortuga, echado a pique por las naves españolas, y que se hundió con los tesoros que acostumbraban a llevar en sus naves aquellos piratas.

Registro civil

Movimiento de Población

Hasta las cinco de la tarde, del día de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Francisca Peña Naranjo. La Carrera, 7.  
Matrimonios.—Ninguno.  
Defunciones.—Ninguno.

Misterios de la India

¿Atropello o asesinato premeditado?

En Lahore (India inglesa) ha ocurrido un misterioso accidente que ha costado la vida al capitán V. V. G. A. Zambert.

Este oficial del servicio de reclutamiento en Punjab, conducía una motocicleta, cuando fué atropellado por un taxi dirigido por un indio.

El conductor del taxi desapareció inmediatamente sin dejar huella alguna.

Se cree que el capitán Zambert, no ha sido víctima de un accidente casual, sino de un atentado.

Las comunicaciones en Cáceres

Los servicios de Correos

HORAS DE DESPACHO

Apartados oficiales y particulares.—A las 7'15, 12'40, 19'15 y 20'55.

Lista.—De 10 a 12 y de 17 a 19. Certificados y valores.—De 10 a 12 y de 17 a 19.

Paquetes postales.—Envíos Militares, de 10 a 12.

GIRO POSTAL.—De 9 a 13. Los domingos y días festivos, sólo de 9 a 12. (No se admiten cantidades superiores a 1.000 pesetas. Cuando la libranza se dirija a puntos donde sólo exista cartaría, no podrá exceder de 50 pesetas. Derechos de imposición: el medio por ciento más 010 pesetas por timbre.

Pagos.—De 9 a 13.

Caja Postal de Ahorros.—Imposiciones de 10 a 13. Reintegros de 10 a 13 (Los viernes no hay servicio. Los reintegros a la vista no pueden exceder de 100 pesetas mensuales).

Reclamaciones.—De 10 a 12.

Ventas de sellos al público.—De 10 a 12 y de 17 a 20.

Correspondencia urgente.—Reparto inmediatamente después de la llegada de los correos. (Administración): Se entrega a manos en la oficina en cualquier hora de despacho.

Reparto de la correspondencia.—Salida de los carteros: primer reparto, a las 8'45; segundo ídem, a las 15, y tercero ídem, a las 19'30.

Recogida de la correspondencia.—En la Administración: cinco minutos antes de la salida de los correos de la misma. Estancos de Alfonso XIII y Plaza Mayor, a las 11, y a las 18'30 todos los buzones.

AMBULANCIAS, CONDUCCIONES Y PEATONIAS

Ambulancia a Madrid (Mixto).—Salida, a las 6'15; llegada, a las 20'45.

Ambulancia de Arroyo del Puerco y Portugal.—Salida, a las 4, llegada, a las 23'15.

Ambulancia de Mérida.—Primera expedición: salida, a las 6'30; llegada, a las 12'25. Segunda expedición: salida, a las 14; llegada, a las 20'45.

Ambulancia de Arroyo a Madrid.—Salida, a las 20; llegada a las 7'15.

Ambulancia de Plasencia, Salamanca y Astorga.—Salida, a las 12; llegada, a las 14'50.

Conducción en automóvil a Trujillo, estación de Naval-moral, Logrosán y Guadalupe.—Salida, a las 16; llegada, a las 10'10.

Conducción en automóvil a Montánchez.—Salida a las 7'30; llegada, a las 18'30.

Conducción a Casar de Cáceres.—Salida, a las 7'30; llegada, a las 18.

SOBRINO DE GABINO DIEZ

FORD Hierros, Ferretería y Coloniales

El automóvil universal: Gasolina «EL CLAVILEÑO»



# LA MUSA LIRICA Triunfa un extremeño

He recibido el nuevo libro del inspirado poeta extremeño Lorenzo Cernuda, «La Musa lírica» dado a la estampa en Madrid, por la «Editorial Mundo Latino», con el depurado gusto y arte que la citada casa editorial lanza al mundo de las letras sus publicaciones.

Constituye el nuevo libro del poeta extremeño, que vió luz en la hermosa villa donde el inmortal Quintana por última vez la viera, un conjunto de bellísimas y sentidas composiciones métricas, espléndido ramillete de pensamientos floridos, aromados con el perfume exquisito que se desprenden de los sentires elevados del alma del poeta.

Exquisita, genuinamente española, saturado de desinterés y nobleza, canta a su «musa», con estos versos sonoros y vibrantes.

Mi musa es una hembra que lleva en sus ojos del sol extremeño su fuego y su luz.  
Mi musa es una hembra cuyos labios rojos parecen la sangre de Cristo en la Cruz.  
Mi musa es humilde, mi musa es sencilla.  
Es hija del pueblo. Solo quiere amor.  
No quiere riquezas, ni el oro que brilla,  
le basta el tesoro que vale su honor.

Poeta de sinceridades, nos muestras en sus composiciones, con expresivo léxico, las reconditeces de su alma de sano luchador, con la ingenuidad del niño, con la exaltación del iluminado y con el amargor de las decepciones. Lleno de indignación contra, las injusticias de la fortuna exclama:

¡Miserable fortuna, te desprecio!  
No eres ciega, tan solo eres canalla.  
De ruda indignación mi pecho estalla  
al ver que favoreces solo al necio.  
Siento ante tí profundo menosprecio  
al ver que tu maldad loca avasalla  
la justicia, y la pone fuerte valla  
logrando contener su empuje recio.  
Los más canallas del dolor se oximen  
por tú quererlo, diosa fementida.  
Los hombres dignos por tú culpa gimen,  
¡Eres una ramera pervertida!  
Por tu aleroso permanente crimen  
todo marcha al revés en esta vida.

Conjunto de armonía y sonoridad es «La Musa lírica», exposición de sentimientos de un alma libre, que no doblegó a la humillación, la altiven de su hidalguía extremeña.

Poeta de vocación y de vivir diáfano, nos dice en un auto-retrato.

Yo no puedo culparme de haber hecho daño.  
Tengo el alma clara, limpia la conciencia.  
No usé de la astucia, no usé del engaño,  
ni creo en este mundo ni en su falsicia.  
Soy un gran rebelde que jamás se humilla:  
ni por el aplauso, ni por el dinero.  
Antes Dios tan solo doblé la rodilla  
y bajé a la tierra mi rostro altanero.  
Nada me asusta, ni nada me inquieta,  
Poseo una lira; tengo una guitarra.  
Canto porque canto, porque soy poeta.  
Canto por instinto, como la cigarra.

Cigarra de bellas canciones acordada, en el oro de su lira,  
Lorenzo Cernuda, al triunfar,  
llevará a tierras hermanas toda la exquisitez, toda la sublimidad,  
todo el misticismo y sentimentalismo del alma extremeña.

Alfonso Otón.

Cáceres v Enero 1925.

## I. GIRAUD

— DENTISTA —

Plaza Mayor, 3-Teléfono 170

### DE LA PLAZA INFORMACION MILITAR

Servicio para mañana

Cuartel, capitán, don Fernando González.  
Guardia, alférez, don Francisco Peña.  
Imaginería, teniente, don José Ledo.  
Vigilancia, alférez, don Fernando Barrientos.

## Francisco Acedo Picapiedra

Taller de Ebanistería y Carpintería Calle Margallo, núms. 2 y 4  
Taller de Mármoles de todas clases Plaza del Duque, 1 y Gabriel y Galán, 7

Alfonso XIII núm. 13.—Teléfono 193.—CÁCERES

### ALMACEN DE TODA CLASE DE MUEBLES

### Disposiciones de Guerra

(POR TELÉFONO)

#### Movimiento de cargos militares

Madrid 8, (4 t).—Entre las diferentes disposiciones del «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», figuran las que siguen:

Se publica el movimiento y distribución de las clases

y soldados de las fuerzas indígenas del Protectorado.

—Causan baja y quedan en situación de disponibles los oficiales de Regulares, don Pedro Luengo y don Mariano Moreno.

—Queda disponible igualmente, fijando su residencia en la Corte, el consejero togado don Carlos Blanco.

—Prorrogando el curso de la escuadrilla de aviación hasta fines del presente mes. *Mencheta.*

### Gufa de la ciudad

## Oficinas públicas de Cáceres

Gobierno civil, Plaza de Santa María.

Diputación Provincial, id. Inspección provincial de Sanidad. (en el Gobierno civil).

Inspección de Higiene Pecuaria, (en el Gobierno civil).

Inspección de Vigilancia, (en el Gobierno civil).

Sección Administrativa de Primera Enseñanza, (en el Gobierno civil).

Caja de Ahorros y Monte de Piedad, Obispo Alvarez de Castro, número 1.

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza, Cuesta de la Compañía número 1.

Administración Principal de Correos, Plaza de la Concepción, número 1.

Sucursal del Banco de España, San Pedro, número 15.

Colegio Notarial, Plaza Mayor, número 18.

Distrito Forestal, Hernán Cortés.

Colegio de Procuradores, (en la Audiencia).

Oficina de Montes de Hacienda, San Antón, número 8.

Compañía Peninsular de Teléfonos, Plaza Mayor, número 1.

Juzgado de Instrucción, Andradá, números 3 y 5.

Escuela Normal de Maestras, Amargura.

Delegación de Hacienda, Plaza de San Juan, número 2.

Sección Provincial de Telégrafos, Plaza de San Juan, número 11.

Servicio de Avance Catastral Rústico, San Pedro, número 6.

Recadación de Contribuciones, oficinas de Hacienda.

Comandancia de la Guardia civil, General Margallo, Casa Cuartel.

Consejo provincial de Fomento, Canalejas, número 31.

Arrendataria de Tabacos, Canalejas, número 3.

Audiencia Territorial, Muñoz Chaves.

Colegio Médico, San Antón.

Comandancia de Carabineros, General Margallo, Casa Cuartel.

Caja Extremeña de Previsión Social, Canalejas, 9 y 11.

Inspección de Primera Enseñanza de la provincia, (Gobierno civil).

Servicio de Avance Catastral Urbano, General Ezponda, número 3.

Sección Agronómica Provincial General Margallo, núm. 50, Casa de Socorro en el Ayuntamiento.—Teléfono, 418.

Sección provincial de Estadística, Ezponda.

Escuela Normal de Maestros, Piñuelas Altas, número 13.

Jefaturas de Obras Públicas, Solana, número 4.

Gobierno Militar, Canalejas, número 3.

SE ENCUENTRA A LA VENTA

en esta imprenta el

Nuevo Reglamento del Estatuto Municipal

al precio de TRES PESETAS

## ABONOS PARA OLIVOS

MARCA

# “PEÑARROYA”

Representante: Antonio Rosado Arroyo

ROSO DE LUNA, núms. 2 y 4

Almacén: Carretera de Medellín (junto a la Estación)

### El grupo de instrucción ha llegado a Madrid

(POR TELÉFONO)

#### En la estación de Atocha

Madrid, 8 (4'25 t).—Esta mañana, a las ocho y veinte, llegó en un tren especial, procedente de Sevilla, la plana mayor y la segunda batería del grupo de instrucción.

Fueron recibidos los expedicionarios por el general de Artillería de Madrid, comisiones de la guarnición, familiares y numeroso público, que tributó a los artilleros un cariñoso recibimiento.

Como nota curiosa se ha puesto de relieve que, en el grupo de instrucción, no obstante haber operado constantemente en Africa en la actual campaña, sólo ha tenido un soldado herido y un caballo muerto.—*Mencheta.*

### ¡Dice Steljoón

## Pronósticos del tiempo

El jueves 8, habrá una depresión en el Mediterráneo y otra se presentará en Irlanda. Por el influjo de ellas se señalarán lluvias y algunas nieves, especialmente en la mitad oriental y en el NO., con vientos de diversa dirección.

El viernes 9, mejorará la situación, quedando bajas presiones en el Mediterráneo, que solamente influirán en las regiones vecinas.

Del 10 al 11, llegará otra depresión al archipiélago inglés, ocasionando lluvias, en el NO. y N. de la Península, con vientos del tercer cuadrante.

El lunes 12, persistirá la depresión del archipiélago inglés y se formará un secundario en el Mediterráneo superior. Se producirán lluvias en la mitad septentrional en la Península, con vientos de entre SO. y NO.

Del 13 al 14, seguirá actuando la depresión en las Islas Baleares, que causará lluvias en nuestro territorio particularmente en la mitad occidental con vientos del tercer cuadrante.

El jueves 15, se trasladará a Escandinavia la referida depresión de las Islas Británicas y se formará otra en el Golfo de Gascuña. Por la acción de estos elementos se perturbará más el estado atmosférico de la Península, registrándose lluvias bastantes generales, con vientos más o menos fuertes del tercer cuadrante.

## Notas de Sociedad

Para Madrid sale esta noche acompañado de su distinguida esposa e hijo, nuestro particular amigo don Miguel Mayoralgo.

—Hemos saludado en ésta a don Celestino Castelau, de Salorino; don Amancio Sánchez, de Portaje y al maestro de Zarza de Montánchez, don Rufino Casares.

—Para Pescueza salieron los maestros nacionales de aquella localidad don Leoncio Carbajo y su distinguida esposa.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestro buen amigo de Hoyos don José Fabián.

—Para Madrid ha salido el alumno de la escuela de Minas don Rafael Durán Muños.

—Se encuentra en Cáceres nuestro antiguo compañero, director que fué de «El Tiempo» órgano de los conservadores, don Federico Donaire.

—El próximo domingo, día 11, a las tres de la tarde se celebrará Junta general en el Círculo de Artesanos, para la renovación de los siguientes cargos en la Directiva:

Presidente, vocales primero y tercero, secretario primero y depositario.

—Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción al notable periodista madrileño don Ezequiel Endériz, acompañado del inspirado compositor, señor Monreal y el señor Becerra.

### Elpidio Solís Borrella

Procurador de los Tribunales

SAN PEDRO, 10.—CÁCERES.

## De la Presidencia

(POR TELÉFONO)

### Despacho del marqués de Magaz

Madrid, 8 (5'27 t).—Como de costumbre, el marqués de Magaz despachó esta mañana en la Presidencia con los subsecretarios de Estado, Hacienda y Marina.

Después recibió el marqués de Magaz a una comisión de propietarios de montes de la provincia de Teruel, quienes solicitaron sea prorrogada la efectividad del real decreto referente a la regulación de la corta de maderas.—*Mencheta.*



## NOTAS DEL DIA

### La desaparición de menores

Hemos dado en la sin razón de la novela. De manos a boca nos topamos con un argumento espeluznante o sentimental y a merced de la fantasía damos rienda suelta a nuestra indignación. Está de moda que las niñas desaparezcan y la consecuencia que se obtiene es de lo más curioso e interesante, como verá el paciente lector. Los que hacen del sectarismo el principio de su libertad, relacionan toda la desaparición de las niñas con la labor de los conventos. Faltaba solo que las dos últimas chiquillas desaparecidas de la calle del Salitre, hubiesen sido encontradas en el convento del servicio doméstico, instituido en la calle de Fuencarral, para que con toda la acometividad característica de la democracia sectaria se cebasen los comentarios y las murmuraciones en la piadosa y abnegada labor que las instituciones piadosas realizan.

Todas estas niñas están abandonadas, viven en el arroyo, se contaminan de las pecaminosas costumbres de la calle, pierden a los pocos años el preciado tesoro de la inocencia, se dejan seducir por el halago de las aventuras y cuando por consecuencia del abandono en que se encuentran, unas religiosas las recogen, supliendo lo que ni los padres de las niñas hicieron, ni lo que hizo el Estado, se maneja con malvado fin el arma ponzoñosa para herir el abnegado corazón de unas mujeres que al servicio de Dios se entregan, con la culpa de que arrebatan contra la patria potestad la protección y el cuidado de unas niñas.

Absurdo tal, ninguna persona bien nacida ni medianamente inspirada en pensamientos rectos, puede darle cobijo en su cerebro.

Los padres de las niñas pobres ciertamente encuentran muchas más dificultades para la crianza de sus hijos, que las gentes acomodadas. La madre, muchas veces, ha de compartir los trabajos fuera de casa con el esposo para allegar los recursos necesarios para el sustento de la familia, de ma-

nera que en el cincuenta por ciento de los casos en que los niños están abandonados la culpa no recae enteramente sobre los padres. Una institución pública, el Estado o el Municipio, debe coadyuvar a la misión paterna. Todos esos niños que están en el arroyo debieran estar en la escuela. Pero en Madrid no hay escuelas. Este es el gran pecado de la capital de España. En una ciudad no debe quedar ni un solo niño en la calle porque se le hayan quedado cerradas las puertas de una escuela, diciéndole que no hay plaza.

En buena ley no se debería aplicar un solo céntimo de los presupuestos municipales sin que con carácter de preferencia se hubiesen atendido las exigencias de la enseñanza primaria. El abandono es no sólo de los padres sino del Ayuntamiento y del Estado que no cumple los deberes de esta importante ley social y moral.

Y cuando ni los padres cumplen su deber ni el Estado y el Municipio los suyos ¿qué otro sentimiento, sino el de la gratitud, es el que debe manifestarse, del que cumplen los religiosos, que al fin y al cabo no tienen obligación legal de hacer, lo que plausiblemente, en un labor de caridad, realizan?

La insensibilidad de la vida moderna disipada, y alegre, que se vuelve de espaldas al dolor y no atiende a las necesidades de la vida de los pobres, origina este abandono en que la infancia se encuentra.

Sencillamente, para un hombre de recta conciencia, la negligencia de muchos padres es deplorable, pero la indiferencia de muchas instituciones cívicas oficiales, como los municipios, además de deplorable, es verdaderamente punible.

Juan de Alfarache.

### Mortuorias

Se admiten para todas las plazas hasta las cinco de la tarde

### Audiencia territorial

#### Sala de lo criminal

##### Señalamientos

Para mañana está señalada la vista de una causa que se ha instruido en el Juzgado de Plascencia, contra José David Olivero Santos, a consecuencia de haberle sido ocupada por la Guardia civil, en la dehesa llamada Valdechinas, del término municipal de Galisteo, el día 14 de Mayo último, una escopeta de dos cañones que usaba sin la correspondiente licencia.

El arma le fué ocupada. El Ministerio fiscal califica los hechos de un delito de uso de arma de fuego sin licencia y solicita se le imponga al procesado la pena de dos años y veintidós días de prisión correccional y multa de 100 pesetas.

La defensa que está a cargo del letrado don Juan Leal, solicita la absolución de su patrocinado, por entender que no están probados los hechos.

Está representado el procesado por el procurador señor Quirós y ha propuesto las partes para el acto del juicio a dos testigos.

##### Sentencia

Se ha dictado por esta Sala absolviendo a Felisa Plaza Cuesta y Juana María Alfonsa Marchena, en la querrela que se les ha seguido por el Juzgado de Logrosán y delito de injurias graves.

#### Sala de lo civil

##### Señalamientos

Para mañana está señalada la vista de un pleito procedente del Juzgado de Primera Instancia de Jarandilla, seguido entre Agustín Sánchez Encabo, en representación de su esposa y de unos menores, contra don Francisco Garrido Rodríguez, sobre reivindicación de una finca. Está defendida la parte apelante por el letrado señor Zancada y representada por el procurador, señor Quirós.

### La inquietud marroquí

### Inglaterra tiene puesta toda su atención en Tánger, después de los sucesos de Anghera

«El Popular de Melilla» publica un interesantísimo artículo que reproducimos a continuación:

«La prensa de Gibraltar refleja una profunda inquietud ante el desarrollo de los acontecimientos que se suceden en la zona occidental, precisamente en aquellos territorios que nos fueron siempre más adictos, y cuya importancia es capitalísima para la sucesiva adaptación de los planes dispuestos por el Alto Mando.

Esta preocupación de nuestros vecinos los ingleses ha nacido al calor de temores que, aun siendo muy racionales, porque en el arte de la guerra a lo que hay siempre que temer es a lo imprevisto, de momento no tienen realidad, porque la pericia del mando y el infatigable tesón de nuestras tropas, han conseguido localizar el foco de rebeldía aislándolo, por completo, de cuantos agentes morbosos pudieran influir en su propagación.

Fué siempre Tánger la ciudad más disputada del Norte de África, por su especial situación topográfica, por el dominio que ejercen sus comunicaciones fáciles sobre el ánimo de los pueblos encargados de hacer la penetración, según los acuerdos internacionales.

Manzana de la discordia que ha dado lugar a las más enconadas controversias.

España no ha perdido de vista jamás, que cualquier otro pueblo establecido en esa plaza, sería la ruina suya; vendría a suponer una mediatización tan dolorosa como la invasión del propio suelo nacional.

Inglaterra obraría con toda amplitud si con Tánger en la mano pudiese cerrar a su vecina la puerta del Mediterráneo.

Por su parte Francia que tie-

ne intereses en el Norte de Marruecos y se asoma al Mediterráneo por una amplia faja de su territorio nacional, quedaría ahogada, así como Italia que es como España potencia esencialmente mediterránea.

Es muy lógica esta preocupación de Inglaterra ante la sublevación de los kabileños de Anghera, y la disposición de su almirantazgo, con el consiguiente movimiento de fuerza y de buques de guerra, nos revela sencillamente que Gibraltar sufriría un rudo golpe con tan molestos vecinos.

Verdad es que no ha hecho falta esta intervención, porque las tropas españolas han obrado con rapidez y energía, y que se ha conseguido dominar con presteza el foco principal de la rebeldía, alejando del ambiente una interrogación internacional bien expresada en esa inusitada disposición del Gobierno británico a que se refieren nuestros colegas de Gibraltar.

España tiene poder suficiente para contrarrestar toda clase de malignas influencias y no retrocederá ni un palmo en el terreno en que hoy se encuentra. Dará a los rebeldes kabileños de Anghera el castigo que merecen sus perfidias.

La columna del teniente coronel Franco se ha batido, como saben hacerlo las bravas tropas españolas: con un mando recto y consciente íntegro.

No hay obstáculo que sea para ellas insuperables.

Inglaterra puede hacer volver a sus bases a los buques que tiene dispuestos y desmontar los atalajes de sus batallones, porque los soldados españoles han dado su pecho para impedir todo desmán de los insurrectos angherinos.

## LA MONTAÑA

se vende en el estanco de la plaza

### De la Rusia roja

### Leningrado está inundado

La ciudad de Leningrado ha sido invadida por las aguas.

Un viento tempestuoso del sudoeste ha lanzado una masa enorme de agua del golfo de Finlandia en el Neva, que elevó su nivel normal en siete pies y medio y se desbordó el otro día.

Las islas Elaguine, Kamenny y Krestovsky han quedado bajo el agua.

Estas se extienden por todo el valle de Nevskh habiendo producido destrozos en varias fábricas; pero sin ocasionar víctimas, gracias a que los habitantes habían sido prevenidos de la avalancha de agua por los boletines meteorológicos.

### Noticias de Marruecos

### La columna Saro, sostiene un combate

Madrid, 8 (5 t.)

(POR TELÉFONO)

En el Ministerio de la Gobernación se ha facilitado hoy a la prensa, el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

Zona oriental.—Sin novedad.

Tampoco se ha registrado novedad importante en los sectores de Ceuta, Tetuán y Larache.

La nota más saliente, ha sido un combate sostenido por la columna del general Saro, en la zona internacional, durante su incursión por la cábila rebelde de Anyera.

El enemigo fué batido duramente, recogiendo se varios muertos y heridos.—*Mencheta.*